

# LA TARDE

Director  
L. R. NABOULET

Diario Independiente, Noticioso, Comercial, Científico, Literario y de Intereses Generales

Año V—

Posadas. Sábado 31 de Marzo de 1917

Número 1252

## “LA TARDE”

POSADAS, Sábado 31 de 1917

### Los tiempos cambian

Desde luego se comprende que entre el patrón que maneja un capital y los obreros empleados en la industria o negocio representado por ese mismo capital, hay antagonismo de intereses. El primero ha de procurar para sí los mayores rendimientos y los otros han de tratar también de obtener la mejor remuneración a su esfuerzo. Que de estos intereses opuestos surjan conflictos entre las partes, no tiene nada de extraño. Es su consecuencia natural, porque cada cual mira las cosas bajo el punto de vista de sus conveniencias.

Siendo, pues, asuntos particulares las fricciones entre los capitalistas y los obreros, ellos deben ventilar sus contiendas sin ingerencias extrañas. La misión de las autoridades en tales asuntos no puede ser otra que la de velar por el orden público, y, en todo caso, hacer cumplir fielmente los contratos que entre patrones y obreros puedan existir, pero de ninguna manera coludarse en favor de uno de los bandos. Proceder de otro modo, además de injusto es contribuir a la agravación de la discordia y hasta dar lugar a hechos bochornosos y disturbios lamentables.

Las actuales huelgas de los barrenderos municipales de la capital son, en su esencia, un asunto que decimos: La ingerencia de la policía en la huelga de los barrenderos ha sido una serie de atropellos y abusos de autoridad inculcándose que no solo desdoran a sus autores, sino que hasta podrían ser un paso para dudar del grado de civilización y de cultura alcanzado en este país. Eso por un lado, que por otro, ha servido para aumentar las desavenencias entre la inteligencia y sus adictos y los modestos empleados de limpieza.

Y en cuanto a la huelga de los obreros marítimos hemos visto que ésta no hubiera surgido siquiera de haberse hecho cumplir a los armadores el fallo arbitral a que ellos voluntariamente se sometieron y aceptaron, pero se les ha consentido parcialmente faltar a las disposiciones del laudo en perjuicio de los obreros y se ha querido presionar a éstos con medidas injustificables, y el resultado ha sido que tome mayores proporciones el paro, alarmar a la población al destacar fuerzas del ejército, exacerbar el ánimo de los exaltados y dar margen a que se cometan actos de violencia como el que fué víctima Juan Colmeiro, presidente o inspector general de la sociedad de rompehuelgas formada por los patrones, y empleado o ex-pedagogo policial como agente de investigaciones de segunda categoría.

Hay que darse cuenta de que el tiempo a todo hace evolucionar, a todo lo transforma, lo cambia, y que la manera de ser y de pensar del obrero no pueden quedar estancadas ni la de los patrones tampoco. Forzosamente ideas y procedimientos tienen que ir variando, amoldándose a las circunstancias, al ambiente, imponiéndose desde ya la necesidad de irse formando de la clase trabajadora otro concepto más en armonía con la época presente de libertad y reivindicaciones. Próximo será que la mente de los capitalistas vaya desechando la idea de ver en el obrero simple-

mente un elemento explotable y transformarla en la de encontrar en él lo que es realmente: el factor indispensable de la producción. Y a las autoridades también las será imprescindible considerar a los trabajadores como a ciudadanos libres merecedores de consideración y de respeto, tal y como la constitución tiene reconocido a todo habitante de la República.

### Disparates

El oráculo de las «cinco razones», huérfano o carente de más fósforo para ocuparse de cosas útiles, le ha dado por traer de los pelos el conflicto obrero de los talleres de Barthe, para decir los mayores disparates.

Se conoce ante todo que los que borroncan allí cartillas, lo hacen por puro modus-vivendi, sin tener la menor noción de lo que dicen, ni un dedo de dignidad para sonrojarse. Porque fijándose un poco, es de ver el contrasentido de sus editoriales, plagados de un vano palabrerío, en el que se ataca a fulano, se defiende a zutano y se llega al final sin saber cual es el culpable...

A raíz del actual movimiento obrero, sin criterio para juzgarlo imparcialmente como cuadra a quienes tienen algo estima de la personalidad propia, se ha despatchado con una serie de disparates sin ninguna hilación, en los que intentaba inocentemente ser «camigo de los obreros» para— a renglón seguido— aparentar amigo de los patrones. Y de divagación en divagación, de desacuerdo en desacuerdo, va exhibiendo la pobreza de quienes lo escriben y va dando la pauta de sus ideales regeneradores...

Si no se tiene valor moral para pronunciarse por lo uno o por lo otro, lo prudente es guardar silencio y no andar haciendo morisquetas ridículas que inspiran compasión.

Los obreros no necesitan voceros de tan falsa pasta, y en cuanto a los patrones creemos igualmente que prefieren estar solos a mal acompañados, pues con ese medio conseguirán verse libres de los infaltables pechazos de esos defensores de ocasión que hablan y gestionan de acuerdo con la

cantidad de alimentos que les suministran.

Tal es el comentario que nos merece, ese género de *quillar* del orgullo de los pseudo...

### Noticias y comentarios

Algo de algo —

El ministro de Obras Públicas preocupado por aliviar en algo la prolongada desocupación obrera ha celebrado una conferencia con su colega de Hacienda, acerca de las obras de adoquinado del puerto de la Capital Federal con adoquines del Tandil, siempre que ofreciera ventajas sobre el material extranjero.

Las obras que se proyectan realizar detendrían un gasto de cerca dos millones de pesos, y el doctor Salaberry, perfectamente de acuerdo con los fines que inspiran el proyecto del ministro de Obras Públicas, ha prometido procurar la obtención de fondos, ya sea en títulos o en otra forma que no gravite de una manera inmediata sobre las rentas generales.

Carolina Muzilli —

En el Sanatorio Santa María de Córdoba, falleció el día 23 esta inteligente escritora.

Muere la señorita Muzilli a una edad temprana, víctima de un mal que, en sus afanes de llegar hasta los tugrios de los miserables recogió en una de sus visitas realizadas en su carácter de inspectora del trabajo.

De origen humilde, educada por su propia iniciativa entre las exigencias y estrecheces de la vida obrera, supo sin embargo, gracias a su voluntad inquebrantable, a un tesón y una perseverancia poco comunes, conquistar-se entre los escritores que se dedican al estudio de las cuestiones sociales, un puesto de consideración y de respeto.

Carolina Muzilli repartía su tiempo entre el estudio, la inspección de fábricas, velando siempre por el cumplimiento de las leyes obreras, y el periodismo. Era autora de numerosos trabajos de los cuales merecen citarse un estudio titulado «El trabajo de la mujer y el niño. La madre y el menor obrero. Al-

## FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTE MENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS — Misiones

## Jabón Montejón

Tiene un agradable  
Espumoso y resistente  
Es de todos el mejor  
Así lo dice la gente

cho con las dos propiedades valdrán dentro de poco, a la mayor reacción, cuatro veces más.

El «embromado» puede consolarse pensando que en caso parecido se han encontrado muchos propietarios, de cuatro años a esta parte.

Y mal de muchos...

### Más por la desocupación —

El señor Thedy, senador de la legislatura de Santa Fé, ha presentado un proyecto autorizado al gobierno de la provincia para gestionar la contratación de un empréstito de \$ 3.500.000 destinándose: 500.000 para el pago de su deuda a las comisiones de fomento, en concepto de contribución directa y patentes; 1.500.000 para repartir proporcionalmente entre las comisiones de fomento para que los inviertan en el pago de caminos, obras públicas, etc. en su jurisdicción, y una restante se destinara a adquisiciones de tierras, divididas en lotes oportunos, cederían a los colonos, a largo plazo, con el pago de interés del empréstito que se le pague.

En los círculos intelectuales y periodísticos y aun entre los pobres de la Capital Federal, donde su figura popular, la noticia de la muerte de la señorita Muzilli ha producido unánime pesar.

### Cosas del tiempo —

El siguiente hecho que relata un diario metropolitano da idea de como esta época de crisis hace el Agosto a los usureros.

«Tenía dos propiedades, — dice el interesado — que me daban de renta 48.000 \$ al año. Tomé un préstamo 200.000 pesos para reedificar una de las propiedades. Esperaba vender la otra en un mínimo de 350.000 pesos, pues que había sido tasada dos veces en 380.000. La puse en venta y no hubo oferta, una segunda vez sucedió lo mismo... No valía nada y se aproximaba el vencimiento de la hipoteca, y finalmente, para satisfacer al prestamista el 9% — semestre adelantado — me vi obligado a sacrificar las dos propiedades, la nueva cuya edificación me costó 197.000 pesos, y la vieja, todo por 230 mil pesos; pagué lo que debía y me quedé... en la calle. El prestamista usurero fué el comprador y se quedó satisfecho».

El proyecto cuenta con el apoyo de los senadores demócratas se cree que ha de ser aprobado pero se aprueba o no todavía tienen deseos de hacer conjurar la crisis ya insostenible en toda la república.

En cambio, aquí, sin darse cuenta llevar la contraria a todo el mundo, no solo siguen paralizadas las obras públicas, sino que se cierran hasta los talleres particulares.

### Una exportación interesante

Durante el año 1916, fueron embarcados con destino a los países de Europa y a Norteamérica, 3.279.117 cueros vacunos

## “La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca, para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

## Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ CERVEZAS

Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan B. Moia y Cia. — Posadas.

**Asiones**

**DOMINGO, 31 DE MARZO 1917**

**¡MENÚ!**

**Almuerzo:**—Fiambre—Ravióles a la genovesa—Pescado—Estofado con papas y ensalada—Postre.

**Comida:**—Sopa—Mondongo a la romana—Empanadas a la criolla—Gallina saltada con ensalada—Postre.

**CHOP HELADO**

y 2.860.296 secos, lo que un total de 5.639.413 que. La mayor parte de ellos, ron adquiridos por los Estados Unidos, que compraron 3.965.883 sobre el total de 5.639.413 que ya hemos señalado. De los cueros comprados por ese país, 1.798.766 fueron se-

# LA GUERRA EUROPEA

**Avance de los aliados en el frente occidental—Actividad en las operaciones rusas—Éxitos moscovitas—Apresamiento de un submarino—El voto a las mujeres inglesas—Desmentido del fallecimiento del príncipe Federico de Prusia—El reclutamiento en los Estados Unidos.**

## OTRAS NOTICIAS

**ARGENTINA**

**Buenos Aires, marzo 31.**—El ministro de Agricultura doctor Pueyrredón, de acuerdo con presidente de la República, ha designado al doctor Isidoro Madirector general de Tierras Colonias.

—Por otro decreto aparecido, se declara en comisión a todo el personal de bosques y yerres, repartición en la que se n descubrieron irregularidades se ha comprobado el no cumplimiento de sus ocupaciones por chos empleados.

**Buenos Aires, marzo 31.**—El Poder Ejecutivo decretó la sidad y pérdida de las siguientes fracciones de tierras situadas en el territorio de Misiones: Fracciones C y D, lote 16 de la colonia de Cerro Corá, concedidas a Domingo Iglesias; el solar A, manzana 96 del pueblo de Apóstoles, concedido a Martín Pietrowsky y fracción D, lote 182 de la colonia Azara, concedida a Estanislao Sekupiey.

**Buenos Aires, marzo 31.**—Se ausentó a Tucumán el edecán del presidente de la República, quien asistirá en representación de éste a la transmisión del mando gubernativo de la citada provincia que tendrá lugar pasado mañana.

—No tuvo confirmación la versión hecha circular de que el doctor Irigoyen emprendería en la próxima semana su anunciado viaje a los Territorios del Sur.

**Buenos Aires, marzo 31.**—El Poder Ejecutivo nombró directores del Banco de la Nación a los doctores José Apellaniz, Enrique Santamarina y Silvano Croto.

—Hoy vence el plazo determinado por la ley de contabilidad para el cierre del ejercicio económico correspondiente al año 1916.

cos, y 2.107.117 salados. Inglaterra adquirió 106.342 secos y 724.968 salados; Francia, 28.696 y 170.665; Italia, 169 mil 484 y 121.000; España, 240.337 y 15.917; Suecia, 16 mil 689 y 83.672; Holanda, 93 mil 366 salados y Dinamarca, 71.442 salados.

## EUROPA

**ESPAÑA**

**Madrid marzo 31.**—Por noticias que se reciben de provincias, sébase que reina tranquilidad.

La huelga general proclamada por la asociaciones obreras, ha sido secundada por infinidad de gremios.

De Barcelona comunican que hoy se celebrará un gran mitin en la Casa del Pueblo, de la ciudad Condal.

El gobierno sigue adoptando medidas para evitar la alteración del orden.

**FRANCIA**

**Paris, marzo 31.**—Informaciones dadas a conocer por el gobierno, anuncian que los ingleses después de violentos combates ocuparon las localidades de Ruzalcourt, Sorel y Le-Grant-Fins que fueron evacuadas por los alemanes.

El enemigo en la retirada dejó abandonados importantes materiales de guerra.

Los franceses reconquistaron las posiciones que habían perdido al oeste de Maisons.

**Londres, marzo 31.**—Anunciase que los rusos obtuvieron buen éxito en un contraataque llevado a las posiciones enemigas en el canal de Ojanski.

**Londres, marzo 31.**—Despachos de Petrograd refieren que han entrado en un periodo de actividad las operaciones rusas en el Cáucaso.

Los moscovitas han logrado éxitos de importancia sobre los turcos, a los que tomaron gran número de prisioneros.

**Londres, marzo 31.**—Anuncian de Sañónica que los aliados siguen obteniendo éxitos en di-

cho frente. Los búlgaros después de una desesperada resistencia, se han visto obligados a evacuar una serie de posiciones que fueron ocupadas por los franco-británicos. En el frente de Monastir prosiguen los cañones de artillería.

**Londres, marzo 31.**—Los buques británicos apresaron en el canal de la Mancha a un submarino alemán.

El sumergible enemigo será traído a esta capital para ser exhibido.

**Londres, marzo 31.**—El primer ministro Lloyd George prometió el voto a las mujeres y dijo que en ese sentido remitiría un mensaje a la cámara.

**Londres, marzo 31.**—Desmintese el fallecimiento del príncipe Federico de Prusia, que se le daba como víctima de un accidente de aviación en la zona de Arras. Dícese que el príncipe se halla prisionero en poder de los ingleses.

**BRASIL**

**Rio Janeiro, marzo 31.**—Fa-

**NOTICIAS VARIAS**

**El conflicto obrero**

Sin mayores variaciones continúa en igual estado el conflicto suscitado a causa del cierre de los talleres pertenecientes a la empresa del señor Barthe.

Como informamos ayer, debido a la carencia de marineros matriculados, no pudo salir el vapor «Bell» de la casa citada, no sabiéndose aún cuando podrá hacerlo.

A pesar de algunas gestiones que se han hecho, parece que por el momento no se ve solución al conflicto.

**Tierras en Villa Lanús**

Como indica el aviso que va en otro lugar, el martillero señor Whanish procederá mañana, al remate de una porción de lotes de tierra ubicada en Villa Lanús.

Sin que ello importe una reclamación corresponde señalar el punto mencionado como uno de los de mayor porvenir entre las cercanías a la capital del Territorio, por su situación especial y por la buena calidad de aquellas tierras para toda clase de cultivos.

Eso ha de determinar sin duda, que abunden los interesados en comprar algunos de los lotes ofrecidos en venta que sin constituir una pichincha, brindan una fácil oportunidad de hacerse de un pedazo de terreno que podrá ser útil en el porvenir.

**Otro remate**

El martillero señor Jacinto Recca continuará mañana el remate de calzados perteneciente a la zapatería «La Modernas».

Según se nos dijo queda un buen stock que se venderá a precios baratísimos.

Es también una buena oportunidad de calzarse por poco dinero.

**Denuncias**

La sociedad de «Obreros Unidos», nos ha formulado por escrito las siguientes denuncias:

1º Que agentes de la casa de Barthe han efectuado deterioros en las puertas de varias casas de familia, con el objeto de atribuir las a supuestos desocupados.

2º. Conocemos que en estos momentos se preparan en la citada casa, a una serie de individuos que prometerán un serio desorden para atribuirlo a la sociedad. Firma estas denuncias el presidente de la referida institución.

Creemos oportuno indicar, que si en verdad existieron los hechos apuntados, lo prudente sería tratar de evitarlos, pues, ello contribuiría a excitar más los ánimos y no conduciría a nada práctico.

**Gubernativas**

Contaduría General de la Nación remite la suma de 7.200 pesos para pago de sueldos al personal superior de la Gobernación correspondiente al mes de febrero pasado.

Junta de Paz de Monteagudo acusa recibo de los libros del Civil de esta capital.

**Sub Prefectura**

Altura del río 1 m. 89 c.  
Creció 0 > 7 >

Pasajeros entrados  
id salidos  
Oficial de Guardia Contramestre Pedro B. González.  
En el despacho del señor Sub Prefecto, oficial M. D. Fernández Reten en la oficina el ayudante A. Echeverría.

**Gran pichincha**

Vendo Almacén con estufas instaladas, por la tercera parte de su costo, o sea en \$ 750. Para tratar, en la antigua Panadería San José.

**Primera y única Agencia Comercial**

EN SU CLASE

Para la Capital de Posadas y su Territorio

Tengo el agrado de avisar a mis lectores y al público en general que con el propósito de establecer una agencia comercial para todo el Territorio y con asiento en esta capital, he renunciado al puesto de encargado y administrador que desde hace más de tres años venía ocupando al frente de la lechería «La Martona». Próximamente avisaré domicilio de la agencia y nómina de importantes casas comerciales de la capital federal que ha de representar.

BALBINO BRASAS.  
Posadas, Abril de 1917.

**Se alquila**

Se alquila un linda sala y un pieza. Calle Rivadavia esq. Belgrano. PERFECTO D.

**Por JACINTO RECCA**

El Domingo 1º de las 8 1/2 a. m. continuará el remate de la Zapatería «La Modernas».—Sin base y por lo que den.

J. RECCA.

**Grandioso Remate**

POR  
**Jacob M. Wannish**  
De las Tierras de Villa Lanús

Participo al público que el remate se efectuará en mi casa de Remates, calle Félix Azara esq. Belgrano, el Domingo 1º de Abril de 1917.

Grandes facilidades de pagos. Escrituras gratis.

Avisos, planos y detalles a mi escritorio, todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 6 pasado m.

JACOB M. WANNISH  
Rematador Público.

**Se vende**

Dos lotes de terreno en 321 Palmirar (chacra N.º 2) en el camino al Zaimán a pagar al contado 120 pesos y resto a 10 pesos por mes cada uno. Para datos en esta imprenta.

**NOTICIAS VARIAS**

**El conflicto obrero**

Sin mayores variaciones continúa en igual estado el conflicto suscitado a causa del cierre de los talleres pertenecientes a la empresa del señor Barthe.

Como informamos ayer, debido a la carencia de marineros matriculados, no pudo salir el vapor «Bell» de la casa citada, no sabiéndose aún cuando podrá hacerlo.

A pesar de algunas gestiones que se han hecho, parece que por el momento no se ve solución al conflicto.

**Tierras en Villa Lanús**

Como indica el aviso que va en otro lugar, el martillero señor Whanish procederá mañana, al remate de una porción de lotes de tierra ubicada en Villa Lanús.

Sin que ello importe una reclamación corresponde señalar el punto mencionado como uno de los de mayor porvenir entre las cercanías a la capital del Territorio, por su situación especial y por la buena calidad de aquellas tierras para toda clase de cultivos.

Eso ha de determinar sin duda, que abunden los interesados en comprar algunos de los lotes ofrecidos en venta que sin constituir una pichincha, brindan una fácil oportunidad de hacerse de un pedazo de terreno que podrá ser útil en el porvenir.

**Otro remate**

El martillero señor Jacinto Recca continuará mañana el remate de calzados perteneciente a la zapatería «La Modernas».

Según se nos dijo queda un buen stock que se venderá a precios baratísimos.

Es también una buena oportunidad de calzarse por poco dinero.

**Denuncias**

La sociedad de «Obreros Unidos», nos ha formulado por escrito las siguientes denuncias:

1º Que agentes de la casa de Barthe han efectuado deterioros en las puertas de varias casas de familia, con el objeto de atribuir las a supuestos desocupados.

2º. Conocemos que en estos momentos se preparan en la citada casa, a una serie de individuos que prometerán un serio desorden para atribuirlo a la sociedad. Firma estas denuncias el presidente de la referida institución.

Creemos oportuno indicar, que si en verdad existieron los hechos apuntados, lo prudente sería tratar de evitarlos, pues, ello contribuiría a excitar más los ánimos y no conduciría a nada práctico.

**Gubernativas**

Contaduría General de la Nación remite la suma de 7.200 pesos para pago de sueldos al personal superior de la Gobernación correspondiente al mes de febrero pasado.

Junta de Paz de Monteagudo acusa recibo de los libros del Civil de esta capital.

**Sub Prefectura**

Altura del río 1 m. 89 c.  
Creció 0 > 7 >

Pasajeros entrados  
id salidos  
Oficial de Guardia Contramestre Pedro B. González.  
En el despacho del señor Sub Prefecto, oficial M. D. Fernández Reten en la oficina el ayudante A. Echeverría.

**Gran pichincha**

Vendo Almacén con estufas instaladas, por la tercera parte de su costo, o sea en \$ 750. Para tratar, en la antigua Panadería San José.

**Primera y única Agencia Comercial**

EN SU CLASE

Para la Capital de Posadas y su Territorio

Tengo el agrado de avisar a mis lectores y al público en general que con el propósito de establecer una agencia comercial para todo el Territorio y con asiento en esta capital, he renunciado al puesto de encargado y administrador que desde hace más de tres años venía ocupando al frente de la lechería «La Martona». Próximamente avisaré domicilio de la agencia y nómina de importantes casas comerciales de la capital federal que ha de representar.

BALBINO BRASAS.  
Posadas, Abril de 1917.

**Se alquila**

Se alquila un linda sala y un pieza. Calle Rivadavia esq. Belgrano. PERFECTO D.

**Por JACINTO RECCA**

El Domingo 1º de las 8 1/2 a. m. continuará el remate de la Zapatería «La Modernas».—Sin base y por lo que den.

J. RECCA.

**Grandioso Remate**

POR  
**Jacob M. Wannish**  
De las Tierras de Villa Lanús

Participo al público que el remate se efectuará en mi casa de Remates, calle Félix Azara esq. Belgrano, el Domingo 1º de Abril de 1917.

Grandes facilidades de pagos. Escrituras gratis.

Avisos, planos y detalles a mi escritorio, todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 6 pasado m.

JACOB M. WANNISH  
Rematador Público.

**Se vende**

Dos lotes de terreno en 321 Palmirar (chacra N.º 2) en el camino al Zaimán a pagar al contado 120 pesos y resto a 10 pesos por mes cada uno. Para datos en esta imprenta.

# OJO!

En la Plaza 9 de Julio al lado de la Peluquería el Noble 4, el mejor punto de Posadas

## SE ALQUILA

Casa refaccionada recientemente y con aljibe de gran capacidad. — Ver al señor Santiago Terzi.

**Avisos Profesionales**

**Dr. Andrés Chabrilón**  
ABOGADO  
Abogado del F. C. N. E. Argentino  
Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cía.  
ESTUDIO—Calle Córdoba y Junín.  
POSADAS Misiones

**Eduardo R. Bianchi**  
ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN  
Atiende asuntos judiciales y administrativos  
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNÍN  
POSADAS Misiones

**Lorenzo R. Piñero**  
ESCRIBANO NACIONAL  
Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
Calle: San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

**Dr. Juan Parola**  
MEDICO-CIRUJANO  
Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

**Dr. Macedonio Fernández**  
ABOGADO  
Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

**Julia B. de Blanco**  
Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires  
Calle Ayacucho ent. San Martín y Sarmiento

**ACADEMIA MUSICAL "BAUZÁ"**  
Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.  
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

**Adolfo J. Pomar**  
AGREMENSOR NACIONAL  
Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de caminos.  
Belgrano esq. Bs. Aires.

**JULIO DIONISI**  
Constructor de obras  
Planes y Presupuestos  
Construcciones en general  
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS

**Ramón F. Soria**  
ESCRIBANO NACIONAL  
Estudio de títulos, encargarse de su inscripción en el Registro de la Propiedad de la Capital Federal  
COSEPCION DE LA SIERRA.—MISIONES

**Recreo Posadas Cinema**

GRANDES ESTRENOS  
Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y feriados  
Sábado 31

**La marcha de los reyes**

Domingo 1 de Abril

**Marta la ciega por Nelly Pinto**

Domingo 1. Matinée 0.10 ctvs.

**Luisa H. de Garbi**  
Partera de la Facultad Nacional  
No se ocupa de otras cosas que las concurrentes a su profesión.  
Deja siempre aviso en su casa donde puede encontrársela.  
Domicilio: Av. Roque Pérez esq. 3 de Febrero.

**"La Armonía"**  
Calle Colón y Catamarca  
(ANTES CASA RIHOJA)  
Casa de venta de Gramófonos Discos, Píñas y Piezas de repuesto para gramófonos.  
La única casa que está en condiciones de satisfacer pedidos a elección de los interesados, porque semanalmente recibe Discos, Píñas, etc.  
Desde hallará siempre un buen repertorio en Discos de las mejores marcas como: "Atlántida", "Columbia", "Odeón", "Erna", "Homokord", etc.  
Se atienden pedidos de la campaña por insignificante que sea.  
Todo a precio de catálogo.—POSADAS.

**CASA Jorge Tomás**  
ALMACÉN Y FIAMBRETERIA  
Especial en quesos finos, manteca fresca, mortadela, jamón, salame y salames. Vino tinto a 80 ctvs. el litro. Vino blanco a 0.25. Cervezas Quilmes y Palermo a 0.45 bien heladas. Mistonera a 30 ctvs.—Tichitos del Brasil—Vainillas en tubos.  
Casa alta, al lado del Mercado.  
Carro aguatero con arreos—Máquina de escribir.—Prelios médicos.—Dirigirse a esta imprenta.

**Casa de Modas**

DE  
**Joaquina C. de Mullor**  
Sombreros para Señoras, Señoritas y Niños.—Especialidad en Lutos y Gorritas para Bebé.  
Única que confecciona y refacciona los sombreros a la moda del último figurar.  
Bolívar entre San Lorenzo y Colón.  
POSADAS—MISIONES

Se atienden pedidos de la campaña por insignificante que sea.  
Todo a precio de catálogo.—POSADAS.

Se atienden pedidos de la campaña por insignificante que sea.  
Todo a precio de catálogo.—POSADAS.

**Año ESCOLAR 1917**

**Librería del Colegio**

La más importante del Territorio

Variado stock en útiles para Colegio y textos escolares.—Novelas literarias de los mejores autores.—Artículos para Escritorio y Libros en blanco

Cuentos morales para niños

IMPORANTE

Esta casa da al cliente

al 4 o/o de bonificación

en sus compras

Se atienden

pedidos de la

campaña

**LÜTZ hermanos**

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a precios módicos y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.  
Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones



**POR 30 DIAS**

POR 30 DIAS

POR 30 DIAS

Hacemos una liquidación completa de todas las existencias para dar lugar a las nuevas remesas que estamos por recibir.  
Todos los artículos han sido rebajados más del 30 % sobre los precios anteriores, ofreciendo esta liquidación ventajas únicas para los que sepan aprovechar.  
Hagan una visita a la Mueblería "LA EUROPEA" encontrarán de todos los gustos y estilos modernos.

**P. Chapov y Girson**

**Casa PEDRO TOMAS**

**Gran liquidación** De artículos confeccionados para Señoras, Señoritas y Niños, a precios nunca vistos. Artículos sumamente finos y de colores serios para todos los gustos. Aprovechen la ocasión que no presentará otra.  
**Hay únicamente 300 trajes para liquidar**

**Conservatorio de Posadas**  
INCORPORADO AL D. N. B. AIRES  
**THIBAUD - PIAZZINI**

Enseñanzas elemental y superior de Viohín, Piano, Solfeo y Teoría. Ejercicios prácticos de Ritmo y Emisión de la voz por el maestro director y compositor Sr. Juan de D. Mullor.  
El presente curso empieza el 1º de Abril.  
NOTA:—Con el fin de dar validez a los diplomas de este conservatorio, los exámenes de fin de curso se celebrarán en esta localidad con asistencia de profesores del conservatorio Thibaud-Piazzini de Buenos Aires.  
Bolívar (antes Banco Español)  
Posadas Misiones

**AVISO**

La modista señora Julia B. de Stefani comienza a su distinguida clientela, que ha trasladado su Casa de Modas a la calle Colón entre las de Santa Fé y Belgrano, donde continuará atendiendo órdenes con el mismo acostumbrado.

**Se alquila** Una casa cómoda, con patio bien cercado, aljibe, etc. etc. frente a la plaza 25 de Mayo.—Comodidad para familia numerosa. Verse con su dueño.

VICENTE GENTILE

**"Farmacia del Pueblo"**

DE **Lindolfo G. Monzón**  
FARMACÉUTICO  
ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO  
**Suoros Artificiales**  
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA  
**SURTIDO COMPLETO DE DR. AS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS**

**Oxígeno puro**  
Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

**Se prepara "606"**

Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando se ofrecen repartidas  
EQUIDAD EN LOS PRECIOS  
Aparatos, útiles y productos fotográficos  
Buenos Aires esquina Sarmiento

**Empresa de Navegación**

**Ramón Enriquez**

Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas entre Posadas, San Ignacio y escalas, atendido por el cómodo y lujoso vapor "LELIA E" recién construido expresamente para este servicio.

**ITINERARIO**

	AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas	7.20 a. m.	San Ignacio 2.20 p. m.
Candelaria	8.45 >>	Santa Ana 2.50 >>
La Mina	9.15 >>	La Mina 3.40 >>
Santa Ana	10.15 >>	Candelaria 3.55 >>
San Ignacio	11.05 >>	Posadas 5.14 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.  
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.  
A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo todos los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y escalas, los que tendrán una bonificación del 40 % de la tarifa ordinaria.

# En Villa Lanús

## Grandioso REMATE

Por JACOB M. WAHNISH

El Domingo 1.º de Abril de 1917, á las 8 1/2, a. m. de la mañana, en mi casa de remates calle Félix Azara, esq. Belgrano, donde flameará el banderón con el lema "DE TODOS Y PARA TODOS", procederé a vender por cuenta y orden de su dueño Don Leopoldo V. Lanús, SETENTA y cinco lotes de terreno de 25x50 y CINCUENTA lotes de 50x50, todos metros cuadrados, últimos lotes restantes sobre la gran avenida de 50 metros de ancho a sus dos costados y que principia en la Estación del Ferrocarril y al Sur el camino real a Apóstoles y a todos los pueblos del interior del Territorio, con la siguiente base:

Los lotes de 25x50 metros, o sea 125 metros cuadrados \$ 230 y los de 50x50 metros, o sea 2500 metros cuadrados \$ 330, cada lote lindos perfectos y gastos de escritura GRATIS, sin gasto de ninguna clase, con las siguientes condiciones ventajosas de pago: la cuarta parte al contado que será abonada dentro de los ocho días de efectuado el remate al darle el título, y las tres cuartas partes divididas en diez y ocho partes iguales pagaderas una cada mes, quedando el terreno con primera hipoteca hasta la terminación del pago, condiciones jamás vistas en las ventas de terrenos en esta ciudad, quedando el comprador dueño del terreno, y de disponer de él a su antojo sin ningún inconveniente; desapareciendo así la pesadilla de juntar plata para el pago de la escritura.

Las escrituras se extenderán por el Escribano Público Don Cruz E. Costa, libro de todo gasto.

No me detengo ni necesito dar mayores detalles sobre estas magníficas tierras que estoy por rematar porque mi cumplimiento con mi mandato, y con mi deber, es necesario que el público conozca con claridad y precisión todos los detalles y ventajas que le aportan comprando de estas tierras, haciendo caso omiso de las críticas por extensos detalles en las publicaciones de las ventas de terrenos en remate.

La base actual y condiciones de venta tan sorprendentes, son únicamente para que pobres y ricos puedan adquirirlas. Estraña entre nosotros esta forma de detalles, este sistema no es nuevo, es cierto que no se usa en las grandes ciudades, pero su método ha sido empleado en muchos países, consiguiendo por este medio las subdivisiones de grandes extensiones de tierra, ensucinar y hacer comprender las ventajas de ser propietario y finalmente, conseguir formar grandes centros de población.

El floreciente VILLA LANÚS, que por su situación pintoresca, su clima excelente, sus aguas puras y cristalinas, que se encuentran a pocos metros de profundidad, con una capa de tierra vegetal de tres a cuatro metros de profundidad, terrenos altos y declivados, que se prestan a un cultivo de poco costo, está llamado a ser de

un porvenir grandioso. Situada a pocos minutos de Posadas, con Ferrocarril y excelentes caminos carreteros, encontrándose actualmente ligada a la ciudad, posee su población está extendida en todo su trayecto, teniendo a pocas cuadras y en el camino el gran Hospital Regional, la nueva Tándem en construcción y en sus inmediaciones las grandes plantaciones de arroz, cuyos productos son excelentes. Es necesario visitarlos como ha hecho el que suscribe para darse cuenta de su bondad.

La experiencia nos ha demostrado, y el siguiente lo tenemos en el país, que todas las poblaciones que se instalan cerca de las grandes ciudades, son de gran prosperidad, pues en ellas por lo general se establecen quintas, criaderos de aves, factorías de serbido, talleres y otras muchas pequeñas industrias, cuyos productos son colocados para abastecer la ciudad, con poco gasto y libre de todo impuesto que los encarece.

Actualmente existen más de 50 propietarios, casi todos con títulos definitivos, entre ellos hay como 30 de Posadas, todos gente pudiente que han introducido grandes mejoras sobre este gran boulevard donde están los lotes que se ofrecen a la venta, como verán por los planos que oportunamente se repartirán, existen varios edificios de primer orden y casi todos ocupados, por la escuela, la capilla, el juzgado, la comisaría, almacén, granjería, carnicería, establecimiento de la Arrocería y otras habitadas por familias. Actualmente hay una población de 800 habitantes, y motivado al precio elevado que vendía en particular los lotes su dueño el señor Lanús, que sólo podían ser adquiridos por gente pudiente, no se ha poblado más.

Los propietarios que a continuación se detallan, podrán suministrar a Vd. todos los datos que desee y una visita a los lugares los convencerá del gran negocio de actualidad y bondad de sus tierras. Son propietarios actualmente entre otros los señores Bramajo y Killmer, Antonio Rocha, Ana Montenegro, José M. Novoa, Francisco Magaldi, Martín y Cía. José Bistoletti, Enrique Bistoletti, Alfredo Aleoba, Leon Alcazar, Agustín Alvarenga, Alicia Beherend, Leoní Beherend, Cirilo Sautera, Miguel Magaldi, Elias Daimundo, Francisco G. de Viasco, Melitón Mayo, Pablo Montiel, señora de Alvarez, Procopio Escalada, Cayetano Lebató, Gervasio Ganna, Rosa G. de Ortiz, Juliana L. de Montenegro y Juan Rodríguez. Por más datos a mi escritorio. Prácticamente se repartirán planos. Comisión el 3% a cargo del comprador. Seña el 10% que se abonará en el acto del remate.

Jacob M. Wahnish  
Rematador Público.  
NOTA.—Para facilidad de pagos, de los compradores se recibirá hacienda vacuata en pago de su compra.

# Chacras En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Parish & Simmelhag.  
Concepción de la Sierra y a Eduardo R. Bianchi Posadas.

### Villa Iguassú

(Ex-Colonia Militar) (BRAZIL)

Floreciente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTO del IGUAZÚ y del GUAYRÁ.— Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.

—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.

DIRECCIÓN:—CENTRO POPULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brazil)

## ¡ATENCIÓN!

### Vino tinto para mesa, embotellado de la acreditada marca

#### GRANJA ROBINSON

#### CONCORDIA

#### LA DOCENA 5 PESOS

### ALMACEN POPULAR

## Carnicería 'La Moderna'

Es la única que en la capital carnea con limpieza y tiene siempre carne gorda; buen corte estilo Bs. Aires y un reparto a domicilio atendido por personal competente.

¡No dejarse engañar!

La que mejor sirve y más barato vende

PARA CONVENCERSE LARGUEN A SUS CARNICEROS Y PRUEBEN CON

### "LA MODERNA"

En el Mercado Central entrando a la derecha

¡¡Jueves y Domingos, carne de capón!!

LOS DOS ÚLTIMOS PUESTOS

### Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL DE

Guido Lapugnaní

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país, Comodidades para pasajeros. Buen afo, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

### Galvanoplastia y Electrolisis NIQUELADO

Podemos en cumplimiento de nuestra numerosa clientela y el público en general, que hemos instalado nuestros talleres de niquelado por Electrolisis. Niquelamos toda clase de objetos de hierro y bronce en general. Especialidad en niquelado de Revólvers y a precios sin competencia. Atendemos pedidos de cualquier punto. Necesitamos agütes.

Diríjase a S. C. TRUJILLO—Talleres de Niquelado—Santo Tomé (Corrientes).

### "LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLON Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TERMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....	1.40		
> trimestre...	4.—		
> semestre...	7.50		
> año.....	15.—		
Número suelto...	0.10		
> atrasado	0.20		

Para todo lo referente a avisos, solicita des a publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, volentease a la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que desea sean publicadas.

### LECTURA

Libros nuevos en venta en la LIBRERIA de COLEGIO

«El Año en la Mano», almanaque para 1917, hermosa, enciclopedia de utilidad práctica. Rústica \$ 1. Encuadernada \$ 1.50.

«La Verdad sobre el Harem» Emir Arslan, precio \$ 3.20.

«La Vida que Pasa», novela argentina por Barrios Vallejos \$ 1.50.

«Clepsidra Roja» por Vargas Vila, \$ 1.50

Historia de la Guerra Europea. José Brissa, 2 tomos c/u. \$ 4.60.

## Empresa de Navegación

### JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor GUARATAY entre Posadas y Córpus desde el 1.º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. llegando a Córpus a las 2 p. m.—Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha GUARANY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 5 p. m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

### Edicto Judicial

Por disposición de S. S. el señor Juez Letrado subrogante del Territorio Nacional de Misiones doctor Santos Ferreira, se cita, llama y emplaza por el término de treinta días a contar desde la primera publicación del presente a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de don Laboria Ramirez de Ojeda, ya sean como herederos o acreedores para que dentro de dicho término comparezcan a ejercitar sus acciones en forma en la Secretaría del autorizante, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho.

Posadas, Febrero 8 de 1917.  
CHUB E. COSTA,  
Secr. Strio.

## "LA ARGENTINA"

Muebleria y Carpinteria

DE:

### Rodolfo Borowski

Se trasladó a su nuevo local sito calle Félix Azara y Sarmiento, donde tiene establecida su exposición de muebles a la vista del público.

ROSADAS Misiones

## Ferrocarril Nord Este Argentino

### CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS	SALIDA DE POSADAS
Lunes a las 6 a. m. combinación Concordia.	Lunes a las 8.50 p. m. combinación Concordia.
Jueves a las 6 a. m. Internacional de Buenos Aires.	Viernes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.

## ALBERDI

ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

### Se alquilan

casas cómodas e higiénicas en la plaza 25 de Mayo. Para tratar verse con VICENTE GENTILE, calle Santa Fé entre Bs. Aires y Félix Azara.—Posadas.

## "La Guerra de Francia" por L. R. Naboulet, se vende aquí